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Data: Vinte dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e um. Local: Sede do Coren-BA, 1 
sito na Rua General Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. Com as presenças dos 2 
Conselheiras(os):Enf Jimi Hendrex Medeiros de Sousa - Presidente; Enf Holmes Rocha dos 3 
Santos Filho - Vice-Presidente; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão - Primeira Secretária; 4 
Enf Plinio de Oliveira Borges - Segundo Secretário; Enfª Rosane Santiago Alves da Silva - 5 
Primeira Tesoureira; Enfª Kátia Nascimento Gama (participação online) - Segunda Tesoureira; 6 
demais Conselheiros(as) Efetivos(as):Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza 7 
de Oliveira (participação online); EnfªJoice dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva 8 
(participação online); Enfª Natale Oliveira de Souza; EnfªPatrícia Sena Machado Oliveira Silva; 9 
TE Gilma do Carmo Campos Alves;TE José Welton de Jesus; TE Josimari Xavier dos Santos; TE 10 
Maria Ângela da Conceição; AE Ossimar Santos. Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): 11 
Enfª Lilian Pereira; Cristiane Miranda TE. Conselheiros suplentes convidados: Albert Ramon 12 
Oliveira Santos; Handreys Goreth Silva Magalhães; André Santos Freitas. Também estiveram 13 
presentes Assessora de gestão do exercício profissional, Monique Martins e Coordenador 14 
das CTs, Davi Reis. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quórum. Após 15 
a verificação do quórum, deu-se início a 620ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às 16 
nove horas e onze minutos, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima 17 
mencionados(as). 1.2 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.3 Aprovação de Ata: Não 18 
houve. 1.4 Informes: O Presidente, Jimi Hendrex Medeiros de Sousa informa que baixou a 19 
portaria instituindo os membros para o GT sobre o controle de vacinação contra a Covid-19. 20 
Na sua fala informa que a primeira reunião acontecerá hoje à tarde com o propósito de 21 
sistematizar o planejamento e a programação das atividades para este grupo, validando após 22 
a realização desta reunião. Ressalta ainda na sua fala que gostaria também de claro e que seja 23 
registrado em ATA, que a visita de qualquer conselheiro (a) de unidades de saúde, devem estar 24 
devidamente amparadas e legalmente programadas pelo departamento de fiscalização, em 25 
especial com a saída dos carros oficiais do conselho, o conselheiro (a) munidos com seus 26 
respectivos crachás, e coletes específicos nesse processo. Seja visitação técnica ou fiscalização. 27 
Eu peço até ao pessoal do grupo de trabalho que seja discutido inicialmente em sua primeira 28 
reunião, para que tenha um alinhamento e organização nas ações desse primeiro GT, sendo 29 
extremamente importante nesse momento em que o Estado da Bahia recebe as vacinas 30 
Corona-Vac, que chegaram em quantidade insuficiente para vacinar toda a população, em 31 
especial os profissionais de enfermagem. Mas é entendido que a necessidade nesse momento 32 
é em estar vacinando os enfermeiros (as), enfermeiros (as) técnicos (as) e auxiliares, que estão 33 
na linha de frente da Covid-19, que são aqueles que trabalham no setor de urgência, 34 
emergência e terapia intensiva. Então parabéns aos designados, tenho a certeza da excelência 35 
do trabalho que será feito, representando todo esse plenário. O presidente informa sobre o 36 
projeto da Semana de Enfermagem, que pela primeira vez, a partir das nossas assessorias 37 
técnicas, e com o apoio técnico e cientifico do conselheiro Dr. Albert Ramon Oliveira Santos, 38 
que está submetendo o projeto da Semana de Enfermagem ao conselho Federal de 39 
Enfermagem. O que é inédito nesse Coren-BA, pois há um recurso específico para esse projeto, 40 
claro com o nosso acesso, vamos fazer uma Semana de Enfermagem bastante estruturada, e 41 
abrangendo não só a capital, região metropolitana, mas todo o interior do estado da Bahia. 42 
Esse projeto ainda será apresentado a diretoria desse conselho, e em momento oportuno, a 43 
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este plenário. A conselheira Giszele Paixão pergunta ao presidente Jimi Medeiros, quem ficará 44 
à frente do grupo de trabalho da Semanada de Enfermagem’’ Em resposta, o presidente Jimi 45 
informa que não foi constituído um grupo de trabalho para a Semana de Enfermagem, que foi 46 
solicitado as assessorias técnicas sendo Lucas e Albert, que fizessem e desenvolvessem esses 47 
projetos para apresentar a diretoria. Foi pedido a colaboração do conselheiro Albert para a 48 
estruturação do projeto, por questões das normas da ABNT, do apoio técnico e cientifico 49 
nesses projetos que precisam cumprir com rigor as normas do Conselho Federal de 50 
Enfermagem. Que desta forma, não foi criado um grupo de trabalho para a Semana de 51 
Enfermagem’’. O presidente Jimi Medeiros informa da visita realizada a subseção de Vitória 52 
da Conquista, Junto com a conselheira Giszele, primeira secretária, e Monique da assessoria 53 
de gestão do exercício profissional. Ressalta a receptividade e aproximação com os servidores 54 
e empregados públicos. Informa que no mesmo prédio que funciona o conselho existe uma 55 
sala que estava alugada pela antiga gestão a um ano pelo Coren –Ba com um custo mensal de 56 
três mil e quinhentos reais sem utilização. Deste modo comunica que tomamos a decisão, no 57 
local, já na condição de diretoria, da suspensão desse contrato, que só nesse período custou 58 
quarenta e três mil reais, sem nenhum uso durante esse ano. Com a proposta da reabertura 59 
das subseções de Jequié e Guanambi, que umas das nossas propostas de campanha que iremos 60 
operacionalizar, vamos desafogar o atendimento na subseção de Vitoria da Conquista, e o 61 
espaço atual que está a sala muito organizada, estruturada e validada pelos conselheiros que 62 
estavam presentes, irá permanecer nessa subseção o funcionamento dos serviços do conselho. 63 
O presidente informa que foi decidido em reunião a análise de viabilidade da retomada do 64 
serviço das subseções que estão abertas, mas com funcionamento remoto. Que irá instituir 65 
um grupo de trabalho para avaliar a logística, organização, planejamento e programação e 66 
assim possibilitar que a tomada de decisão seja através do acompanhamento e organização 67 
deste grupo. Sendo implementando essa mesma avaliação para reabertura das subseções que 68 
foram fechadas e que será pauta de votação desta ROP. O presidente Jimi traz na sua fala que 69 
é submetido isso ao plenário porque para o fechamento delas em Jequié, Irecê, Alagoinhas, 70 
Paulo Afonso e Guanambi, a decisão foi do plenário, então é necessário derrubar essa medida 71 
também em plenário, por isso foi colocado no ponto pauta. Digo a vocês que é muito salutar, 72 
viver o início dessa gestão e saber o quanto estamos sendo procurados principalmente pelos 73 
políticos, sejam vereadores, deputados estaduais, federais, inclusive senador e vice 74 
governador que estão percebendo um novo conselho, uma nova gestão e estamos sendo 75 
procurados para o diálogo, para a conversa, o que é importante. Pois sabemos que o conselho 76 
não pode levantar bandeiras de partidos políticos, na campanha tivemos o maior cuidado, mas 77 
sabemos que algumas pautas devem ser direcionadas tendo que passar pelo crivo do poder 78 
legislativo. Então esses diálogos são importantes independente do político ou partido que ele 79 
faz parte. Estou chamando a atenção de vocês nesses informes, de ter a maior visibilidade da 80 
gestão do conselho de enfermagem. O presidente Jimi Medeiros informa que atenderá o 81 
convite recebido para posse do Sindsaúde que acontecerá no sábado, às dezoito horas, 82 
ressaltando a importância da força do conselho junto aos sindicatos. O presidente Jimi 83 
Medeiros informa que a empresa Yayá contratada pelo conselho, já está fazendo um estudo 84 
e uma análise conceitual para um novo visual do Coren-BA, no sentido de trabalhar as redes 85 
sociais e também o layout para as subseções que estão sendo retomados os serviços e aparar 86 
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aquelas que serão reabertas a depender do voto deste plenário. O presidente informa sobre 87 
a alta adesão dos profissionais que tem procurado o conselho com o propósito de regularizar 88 
a sua vida profissional junto a entidade de classe. O presidente Jimi Medeiros informa que a 89 
diretoria solicitou da controladoria a revisão de todos os contratos vigentes para avaliação e 90 
tomada de decisão em relação a permanência ou não dos mesmos. O presidente reforça que 91 
estamos fazendo tudo para que se tenha uma gestão com sustentabilidade, em relação 92 
também a economia para garantir um bom trabalho das atividades fins desse conselho, do 93 
atendimento e da fiscalização. ’[...]II ORDEM DO DIA: 2.1 APROVAÇÃO DAS CÂMARAS 94 
TÉCNICAS–O coordenador das câmaras técnicas Davi Reis, apresenta a sustentação das 95 
câmaras técnicas, através da proposta redesenhada com sete câmaras técnicas.2.1.1 Câmara 96 
Técnica da atenção primária – Ressalta que está CT seria a primeira a ser instituída tendo em 97 
vista a conjuntura atual vivenciada pela equipe de enfermagem frente a crise sanitária 98 
enfrentada. 2.1.2 Câmara Técnica de emergência e UTI Sendo proposta como 99 
desmembramentos relacionados a APH, por exemplo e outros desdobramentos de 100 
emergência. Então ressalta que denominamos a câmara técnica de emergência e UTI fazendo 101 
a emergência de forma mais completa.’’ 2.1.3 Câmara Técnica de cuidado integral em saúde 102 
da mulher – Proposta de ser uma CT mais abrangente, no sentido de ciclo vital, em fazer toda 103 
essa referência, não esquecendo da obstetrícia, sendo uma das câmaras técnicas com maiores 104 
demandas, inclusive de manifestações. 2.1.4 Câmara Técnica de práticas integrativas e 105 
complementares – O coordenador geral das CTs explica que ‘’Essa câmara técnica, é um 106 
desbravar, digamos assim, das novas operacionalidades, do novo desenvolvimento da 107 
enfermagem, que tem ganhado um grande vulto, inclusive de grande importância pelo próprio 108 
Conselho Federal de Enfermagem, então entendemos que é importante trazermos uma 109 
câmara técnica com um olhar ‘’holístico’’ as patologias já coincidentes no nosso contexto, no 110 
nosso estado e de uma forma abrangente no nosso país. Reafirmando o que o Conselho 111 
Federal de Enfermagem nos traz, estamos instituindo como proposta as PICs, as câmaras 112 
técnicas de práticas integrativas e complementares. 2.1.5 Câmara Técnica de gestão e 113 
empreendedorismo–Essa câmara tinha um GT que foi instituído na antiga gestão, mas tendo 114 
em vista os espaços alcançados pela categoria e suas funções desempenhadas, compreende-115 
se e necessidade de instituir essa câmara técnica para atender as demandas dos profissionais. 116 
2.1.6 Câmara Técnica de educação em tecnologia em saúde– O coordenador traz em sua 117 
oratória que  essa câmara técnica é algo que precisa ser edificado, é necessário a continuação 118 
para que seja permanente no processo de aprimoramento que condiz com que a câmara 119 
técnica é, que também é um vetor de educação permanente  de orientação e direcionamento 120 
para a nossa categoria. 2.1.7 Câmara Técnica de saúde mental- O coordenador geral das CTs 121 
explana sobre ‘’Instituir uma câmara técnica como essa, é fazer valer a importância desses 122 
profissionais que estão sem muitas referenciações, e esses pacientes sem muita representação 123 
dentro dessa categoria técnica e cientifica da saúde mental. Então propomos instituir a 124 
câmara técnica de saúde mental, mostrando as proposições.’’ O presidente Jimi Medeiros 125 
destaca, para melhor entendimento, as sete câmaras citadas na proposta. O presidente Jimi 126 
Medeiros faz uma proposição ao plenário: ‘’Pensar em câmaras técnicas além da importância 127 
da contribuição de cada uma delas, temos que analisar a sustentabilidade financeira para a 128 
manutenção das câmaras. Para que tenham uma ideia, conselheiros, cada reunião desta 129 
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câmara técnica, envolvendo os cinco membros, têm um custo de mil reais por cada reunião, 130 
não é por conselheiro e nem por membro de câmara, esse é o custo de uma reunião com cinco 131 
pessoas. Então devemos pensar na questão orçamentária em relação às câmaras técnicas. 132 
Pensamos que temas como ética, legislação, biossegurança, segurança do paciente, 133 
sistematização da assistência de enfermagem e cuidados paliativos são temas que são 134 
transversais a todas as câmaras técnicas, então não caberia em fazer câmaras técnicas 135 
especificas já que todas as câmaras se discutem os temas mencionados anteriormente. O 136 
presidente reforça na sua fala  que  ‘’A recomendação do Cofen é tentar não fazer câmaras 137 
subespecializadas, seria interessante se tivesse uma câmara de cardiologia, nefrologia, 138 
pediatria, mas imagina pegar todas as especialidades da enfermagem e se remeter a uma 139 
câmara, ou se não houver nenhum orçamento para se fazer isso. Entendemos que todos esses 140 
temas podem ser transversais, nas câmaras técnicas. ’’O presidente expõe uma questão a 141 
respeito da câmara técnica de saúde da mulher: ‘’Porque não pensar uma câmara técnica do 142 
ciclo vital, que se estudasse também a integralidade do cuidado da criança, do adolescente, 143 
da mulher e do idoso. Mas chegou a conclusão de que saúde da mulher tem questões do campo 144 
da obstetrícia que contém um volume de demandas e manifestações, por isso existe uma 145 
necessidade de uma câmara especifica para a saúde da mulher. Isso foi compartilhado com a 146 
presidência e diretoria, para se chegar nesse resultado. O presidente deixa em aberto aos 147 
conselheiros se desejarem fazer suas ponderações e considerações. 2.1.9 Considerações e 148 
Ponderações – Dos conselheiros – O vice presidente Holmes ressaltou que na reunião 149 
anterior foi discutido a importância de a pauta detalhando os assuntos tratados seja entregue 150 
antes de qualquer reunião, para que pudessem ter um domínio do assunto a ser discutido, 151 
passando então um relatório. O vice presidente questionou a necessidade de se fazer um 152 
orçamento antecipado para garantir a continuidade do projeto das câmaras. O vice presidente 153 
questiona se o grupo de trabalho das subseções já concluiu o levantamento do que se precisa 154 
para começar, e qual o impacto financeiro da reabertura das subseções. A conselheira Patrícia 155 
faz uma sugestão em relação a câmara técnica de emergência e UTI. A conselheira sugere 156 
incluir praticas especializadas ou práticas hospitalares, para alcançar um grupo maior de 157 
colegas como hemodiálise, oncologia e etc. A conselheira Natalie Souza concorda com a 158 
sugestão de Patrícia, e questiona uma falta no cuidado integral de toda população. A 159 
conselheira propõe uma nova câmara que reunisse as linhas de cuidado, todo ciclo vital, 160 
deixando então a saúde da mulher separada por conta da especificidade, da evidencia, em 161 
relação ao próprio feminicídio, da obstetrícia e do ciclo de vida em relação ao cuidado da 162 
enfermagem que é muito mais próximo com a mulher. O presidente Jimi Medeiros informa 163 
que se tem uma necessidade orçamentária para se abrir uma nova câmara. A conselheira Lilian 164 
propõe uma câmara técnica destinada a saúde do trabalhador valorizando o profissional, 165 
elencar as funções e importância na saúde pública. A conselheira Josemari Xavier sugere uma 166 
visão destinada ao homecare, propondo a criação de uma CT de homecare ou de cuidado 167 
domiciliar. O presidente Jimi Medeiros destaca que inicialmente esse tema foi debatido 168 
dentro da câmara técnica de empreendedorismo, por entender que o mesmo se encaixava 169 
nesse contexto, assim como a área de dermatologia, estética, consultórios e clínicas de 170 
enfermagem. A conselheira Lília destaca o questionamento de Holmes a respeito da 171 
antecipação da pauta detalhada. O presidente informa: ‘’As câmaras técnicas, conselheiros 172 
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(a), foram apresentadas a diretoria e tivemos o conhecimento antes, o orçamento é feito pela 173 
legislação, paga-se duzentos reais por cada membro, e enfermeiros que não são conselheiros 174 
oitenta por cento desse valor, que são cento e sessenta reais. Então ficou instituído que essa 175 
câmara ela pode constar de três a cinco membros, faremos a designação com cinco pessoas 176 
da câmara, que tem um custo de mil reais a cada encontro se forem todos os conselheiros e 177 
um pouco mais baixo se forem enfermeiros de fora desse conselho. ’’A conselheira Patrícia 178 
propõe uma reestruturação em relação as novas propostas de câmaras, para que não haja um 179 
custo a mais. Sugerindo que a câmara técnica de práticas integrativas seja mesclada a câmara 180 
técnica de empreendedorismo, podendo assim incluir a câmara da saúde do trabalhador. A 181 
conselheira não concorda com a abertura de uma nova câmara especializada de assistência 182 
domiciliar, sendo que a mesma possa fazer parte da câmara técnica de gestão. Desta forma, 183 
o enfermeiro da gestão domiciliar esteja na câmara de gestão e o técnico de enfermagem 184 
represente a parte domiciliar na câmara especializada. O presidente Jimi Medeiros mantém a 185 
câmara técnica de cuidado domiciliar para votação em plenário. O presidente destaca que a 186 
junção das câmaras pode dissolver um pouco os temas, mas considera a proposta para ser 187 
colocada em votação. A conselheira Daniela concorda com a proposta da câmara de saúde do 188 
trabalhador, evidenciando a dificuldade da categoria e destaca que a enfermagem está 189 
sofrendo com esse novo cenário. E reforça a necessidade da proposta da câmara técnica de 190 
cuidado domiciliar. A conselheira Natalie Souza destaca que o homecare e a atenção 191 
domiciliar no SUS se fazem presente desde a atenção primaria até na área especializada. 192 
Destaca ainda que pelo SUS existem três tipos de modalidades de atenção domiciliar, AD1, 193 
AD2 e AD3, onde a AD1 é feita pela equipe de atenção primaria, enquanto que as demais são 194 
feitas por equipes especializadas como médicos (a), enfermeiros (a), técnicos (a) e auxiliares. 195 
A conselheira Natale reitera a necessidade de haver uma parte de atenção primaria e outra 196 
parte de atenção especializada. Além disso, traz a importância da câmara técnica de saúde do 197 
trabalhador. O coordenador das câmaras técnicas Davi Reis informa que dentro das câmaras 198 
técnicas existe um GT. Deste modo, propõe criar um outro grupo de GT momentâneo para 199 
discutir questões mais especificas desta área de atuação da enfermagem. O grupo de trabalho 200 
leva para apreciação dos componentes das câmaras técnicas e aos demais coordenadores 201 
essas demandas, que então são criadas as orientações técnicas ou pareceres técnicos 202 
relacionados a essa demanda. Ele destaca que as câmaras técnicas se baseiam em cima das 203 
manifestações, dos questionamentos das interrogativas e para as dificuldades que o colega 204 
enfrenta. As demandas são trazidas através da ouvidoria e chegam aos conselheiros aqui deste 205 
plenário, para serem ouvidas e analisadas. Ele sugere a respeito dos questionamentos feitos 206 
sobre a operacionalidade das câmaras, a criação do GT, para dar esse apoio, pois não iria 207 
onerar o orçamento, e conseguiria, momentaneamente para aquela demanda, sanar algumas 208 
questões. O coordenador menciona novamente as PICs, que é direcionada não apenas para 209 
as práticas de enfermagem, mas também para a condição deste profissional. Ele sugere inserir 210 
dentro das PICs a saúde do trabalhador. Menciona também que antes existiam quatro 211 
câmaras técnicas e sete GTs. O presidente Jimi Medeiros destacou que no momento não foi 212 
colocado o grupo de trabalho para ser votado em plenário, porque os grupos de trabalho 213 
nascem das câmaras técnicas, se a câmara técnica encontrar um problema especifico, ela 214 
então constitui um grupo de trabalho. O conselheiro José Vitor faz uma ressalva, pedindo 215 
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para trazer práticas de atuação da enfermagem desportiva e aeronáutica, se caberia criar uma 216 
câmara técnica inserção em alguma existente, já que os temas são novos e de grande 217 
relevância. O presidente Jimi Medeiros responde que a enfermagem desportiva e 218 
aeroespacial, seriam trabalhadas nas práticas especializadas, e que também poderiam ser 219 
trabalhas nas câmaras de gestão e empreendedorismo. A conselheira Natalie Souza reforça a 220 
necessidade de ter uma pauta com as propostas antecedendo da reunião. A conselheira Lília 221 
trouxe a importância da CT em saúde do trabalhador ter um foco do cuidado voltado 222 
exclusivamente ao trabalhador. Ela sugere que as práticas interativas ficassem dentro da 223 
atenção primaria. A conselheira Rosane Santiago questionou se existe orçamento devido a 224 
inclusão de mais câmaras técnicas. A conselheira Lília colocou como sugestão colocar a CT de 225 
práticas integrativas como um grupo existente na atenção primaria com extensão secundária 226 
e terciaria, por serem medidas de complexidade medicas naturais de enfermagem que são 227 
trabalhadas nas questões primarias quanto nos outros níveis. Sendo assim, propõe extinguir 228 
a câmara técnica de práticas integrativas para que possa incluir a câmara de saúde do 229 
trabalho. O presidente Jimi informa que a votação é por câmara. O conselheiro Ossimar 230 
reitera a necessidade da câmara técnica de saúde do trabalhador. E questiona se o 231 
planejamento das câmaras foi limitadas as sete. O presidente Jimi destaca que se o plenário 232 
decidir aprovar até dezesseis câmaras técnicas teria que procurar no planejamento de 233 
orçamento a possibilidade de se ter orçamento para as dezesseis câmaras técnicas. Ele 234 
informa que a legislação assegura valor de cada auxílio representação por membro. Se for 235 
alterado o regimento para no máximo cinco, então é mil reais por cada encontro da reunião, 236 
pelo planejamento e orçamento atual, tem orçamento para muito mais que isso. O 237 
conselheiro Ossimar sugeriu que as CTs sejam reavaliadas para votação em uma próxima 238 
plenária. A conselheira Patrícia: explana que ‘’Se estamos com dificuldades de emponderar 239 
nosso pedido, porque foi dito no início que existe uma sala alugada que não foi dada 240 
determinada importância, havendo perda financeira, ou seja, quando se caracteriza de suma 241 
importância a saúde do trabalhador e a atenção domiciliar, nós embasamos qualquer recurso 242 
que é desviado para isso, então se existe a dúvida na plenária, nós já nos enfraquecemos no 243 
tocante em firmar o compromisso de termos ou não a câmara. Então, se entendemos que é de 244 
suma importância, validamos, o que o presidente está informando aqui, é que desde o início 245 
do projeto de nossa campanha foi de que nós desviaremos recursos para fundamentarmos a 246 
nossa classe, no tocante a educação e etc. Nós iremos embasar nossa questão orçamentaria, 247 
quando nós não fazemos reuniões desnecessárias, não fazemos desvios de verbas 248 
desnecessários. Agora nesse momento temos que validar que é importante de termos oito, 249 
dez, quantas câmaras sejam, mas que sejamos mais focados’’. A conselheira Giszele Paixão 250 
reiterou o questionamento feito a respeito do orçamento e pergunta a conselheira Rosane se 251 
existe orçamento. O presidente Jimi afirma que agora com a mudança do planejamento e 252 
orçamento, existe sim orçamento. O vice presidente Holmes reforça o questionamento a 253 
respeito do orçamento para CTs levantado pela conselheira Giszele Paixão. O presidente Jimi 254 
reafirma que existe orçamento suficiente para as oito câmaras técnicas mantendo uma 255 
reunião ordinária e no máximo duas reuniões extraordinárias. Ele informa que o controle da 256 
reunião será feito pelo coordenador geral Davi Reis, junto com a assessora de planejamento 257 
e orçamento. O coordenador Davi Reis: ‘’Senhores, no regimento quando nós retificamos, nos 258 
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colocamos dentro das cláusulas o limite de três a cinco que foram aprovadas pelos senhores, 259 
e nas reuniões nós limitamos a presença , de no máximo dois, claro que o grupo de estudo e 260 
discussão ele poderá sim ser fomentado, mas por questões de orçamento estipulamos um 261 
rodizio de dois deste grupo, isso será passado no momento da primeira reunião, e como o 262 
presidente falou, gostaríamos de uma reunião ordinária todo mês, e as extraordinárias a 263 
depender da necessidade. É importante falar em questão do orçamento e das manifestações 264 
que são pensadas e redigidas, por ser um texto cientifico que cada integrante estará 265 
produzindo, em resposta a manifestação da categoria, dos colegas e tem também os eventos 266 
educativos. Antigamente, a câmara técnica era responsável por todos os eventos da autarquia, 267 
então aumentava o orçamento e colocava esse setor responsável por todos os eventos, como 268 
semana de enfermagem, então isso já foi desmembrado nesta gestão, inclusive, eu tinha 269 
sugerido ao nosso presidente e ao nosso conselheiro, pois foi uma conversa informal, da 270 
criação de um comitê de cerimonial, por que todos  eventos eram de responsabilidade do corpo 271 
laboral de câmara técnica, claro que existiam os colaboradores, como TI, gerente de TI, 272 
gerente da comunicação, mas a parte da logística e operacional era da câmara técnica. Então 273 
isso é uma demanda imensa e a função final da câmara técnica era diluída, então é importante 274 
pensar que além dessas reuniões que estarão produzindo textos científicos que denominamos 275 
de orientação técnica ou parecer técnico teremos os eventos então cada grupo, cada 276 
coordenação especifica da câmara técnica, produzirá a depender destas demandas, oficinas, 277 
capacitações, ou seja, processo de ensino e aprendizagem. Então, é importante que os 278 
senhores pensem nisso pois envolve em outra questão do orçamento’’. A conselheira Rosane 279 
Santiago informa que a última gestão construiu o orçamento para que a nova gestão trabalhe 280 
com ele. Só se pode alterar o orçamento apenas o próximo ano. Ela informa que recebeu o 281 
orçamento de vinte e oito auxílios representações por mês para conselheiros e cinquenta e 282 
cinco auxílios representações por mês para colaboradores. Durante a fala de Rosane, a 283 
conselheira Giszele Paixão perguntou como será feito a divisão desse orçamento para as CTs. 284 
A conselheira Rosane Santiago explica que o orçamento distribuído individualmente aos 285 
conselheiros é de duzentos reais cada, e dos colaboradores de cento e sessenta reais cada, 286 
ressaltando que precisa se pensar no orçamento para cinco câmaras. Analisando se os trinta 287 
e quatro conselheiros participarem das câmaras, não será viável ter uma reunião por mês, por 288 
ter apenas vinte oito auxílios representações. O conselheiro Plinio Oliveira destaca que é 289 
necessário definir a quantidade de pessoas que vão fazer parte dessas CTs, mas sem esquecer 290 
que a celeridade desse processo é fundamental, principalmente para a gestão nos cem 291 
primeiros dias. Não esquecendo que já foram enxugados alguns orçamentos, então se teria 292 
uma previsão melhor de pagamento, porque o valor exposto na verdade é uma simulação, um 293 
cálculo feito no ano anterior para orçamento desse ano, mas baseado em um faturamento 294 
feito anteriormente. A conselheira Rosane Santiago informa que só pode alterar o orçamento 295 
após aprovação do Cofen, que ocorrerá em maio deste ano vigente. E reitera a regra de todo 296 
orçamento público que na verdade deve ser mantido durante o ano vigente, além de sinalizar 297 
a necessidade de cumprir o orçamento feito no ano anterior. Ela recomenda um planejamento 298 
mais elaborado do orçamento para ser então discutido na próxima reunião. A conselheira 299 
Josimari Xavier destaca a importância das CTs, mas por motivos de mais esclarecimento e 300 
organização, sugere que a votação ocorra na próxima reunião. O presidente Jimi Medeiros 301 
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faz um destaque de que nem todos os conselheiros tem o interesse de participar das câmaras 302 
técnicas, acreditando que ninguém da diretoria tenha o interesse de participar. Ele informa 303 
que se por acaso fosse aprovado nove câmaras técnicas, seriam três auxílios para 304 
conselheiros. A proposta é que não seja necessário acima de duas reuniões no mês, sendo 305 
uma a ordinária, o que seria o suficiente, se considerar os cinquenta e cinco auxílios mês para 306 
as nove câmaras técnicas, seriam em torno de seis auxílios a serem distribuídos para os 307 
enfermeiros (a) e técnicos (a) de enfermagem convidados. O presidente Jimi Medeiros 308 
informa que não seja algo que impeça e atrase ainda mais a instituição das câmaras técnicas. 309 
Ele informa que é necessário fazer dias de gestão altamente propositivo, pois o setor está 310 
completamente parado, sendo que foi um projeto prometido em gestão. A conselheira 311 
Giszele Paixão sugere que o assessor de planejamento esteja presente para apresentação do 312 
orçamento deliberado para as CTs, para que se tenha uma tomada de decisão mais consciente, 313 
que a diretoria se reúna para fazer um estudo mais apropriado em relação ao orçamento e 314 
um maior embasamento na próxima ROP. Ressalta o trabalho elaborado do coordenador Davi 315 
Reis, mas após serem levantada a questão orçamentaria propõe a votação para a próxima 316 
reunião com o objetivo de mais segurança e prudência. O presidente Jimi Medeiros reitera a 317 
divisão dos auxílios e discorda a respeito dos diretores que estão a mesa, de adiar a pauta, 318 
pois seria um risco pela necessidade de mostrar as pessoas, inclusive pela programação de 319 
projeto de gestão e da informação que o plenário já tem a possibilidade da formação das 320 
câmaras técnicas com o orçamento devidamente aprovado. A conselheira Lília destaca que 321 
se o orçamento de quatorze mil não era um impeditivo, o de dezesseis mil não será? 322 
Reiterando a afirmação do presidente. A conselheira alerta para o tempo questionando, a falta 323 
de resolução e a necessidade em mostrar um trabalho efetivo para as pessoas. A conselheira 324 
Patrícia concorda com a posição da conselheira Lilian, e destaca a necessidade da diretoria 325 
escolher pessoas aptas para representar a maioria dos conselheiro, não havendo a 326 
necessidade de todos participarem, aumentando então o orçamento para as câmaras. O 327 
presidente Jimi Medeiros faz um destaque, de que foi aprovado um regimento na semana 328 
passada, deixando claro que os integrantes das câmaras técnicas são pessoas de notório 329 
saber, firmando a responsabilidade da presidência em colocar nas orientações e pareceres 330 
técnicos pessoas que estejam preparadas, inclusive conselheiros, seja eles efetivos e/ou 331 
suplentes. Explana ainda que a designação de quem participará das câmaras técnicas é uma 332 
atribuição do presidente, ele destaca a segurança que tem de escolher as melhores pessoas, 333 
inclusive as que estão ativas no plenário para participarem da CT. Tendo a necessidade de um 334 
estudo e avaliação curricular, que será um dos critérios exigidos para que se tenha certeza do 335 
conhecimento do mesmo. A conselheira Patrícia reitera a necessidade de um currículo 336 
capacitado. Ela também sinaliza a necessidade de permanecer as câmaras e pede a diretoria 337 
para que seja dada a oportunidade a outros conselheiros que não seja da mesa diretora para 338 
compor as CTs. O presidente Jimi Medeiros limita o tempo de fala e informa que conforme o 339 
regimento um mesmo conselheiro só pode discorrer três vezes durante três minutos sobre o 340 
mesmo assunto. O coordenador, Davi Reis fala do apoio técnico dos fiscais, menciona que o 341 
fiscal Antônio, tem ajudado com orientações técnicas, por não se estar desenvolvendo os 342 
pareceres por conta da construção da integratividade das câmaras. Inclusive sem ônus, então 343 
cabe a presidência e plenário efetivar essa possível valorização. O conselheiro Ossimar Santos 344 
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parabeniza aos conselheiros por se posicionarem, mostrando assim responsabilidade e 345 
maturidade. Ele defende o posicionamento e preocupação da conselheira Rosane Santiago. 346 
Mas mediante confirmação do presidente de que se tem orçamento, irá votar.  A conselheira 347 
Patrícia retifica seu posicionamento, concordando com o posicionamento da conselheira 348 
Rosane Santiago, mas reafirma a necessidade do presidente recorrer ao Cofen para aprovação 349 
do aumento. O conselheiro Ossimar Santos pergunta se existe uma liberação de verba de um 350 
projeto ou de uma pasta para outra? O presidente responde que é possível, mas que depende 351 
da aprovação do Conselho de Enfermagem. A conselheira Lília não considera inteligente 352 
encerrar a reunião sem concluir a votação e resolver posteriormente os trâmites como definir 353 
os conselheiros ou convidados. E questiona o atraso de resolução das câmaras. O presidente 354 
Jimi Medeiros inicia a votação pelo declínio ou não da pauta das câmaras técnicas. A 355 
conselheira Rosane Santiago reitera a sugestão de que na próxima reunião compareça o 356 
responsável pelo planejamento e orçamento, para apresentar se existe ou não orçamento 357 
para a construção das câmaras técnicas, se tem orçamento para as cinco pessoas, e as 358 
atribuições de cada auxilio representação. Ela destaca o papel fundamental e permanente das 359 
câmaras técnicas. O presidente reafirma a proposta da votação das câmaras técnicas, com 360 
base no orçamento que foi previamente indicado pelo planejamento e orçamento, 361 
confirmado pela tesoureira Rosane Santiago, tendo sim condições de viabilizar as câmaras 362 
técnicas. Mas dá prosseguimento a votação pelo declínio ou não da pauta das câmaras 363 
técnicas. 2.1.8 Votação pelo declínio ou não da pauta das câmaras técnicas - Com seis votos 364 
a favor de manter na pauta e onze votos para o declínio, fica decidido em plenário, que a 365 
votação para aprovação das câmaras técnicas será debatida na próxima reunião. 2.2 366 
Reabertura das subseções em Jequié, Paulo Afonso, Alagoinhas, Guanambi e Irecê – O 367 
presidente informa que já se iniciou o processo com alguns colaboradores e servidores para 368 
tentar verificar a localização, identificação e levantamento do mobiliário e a parte da 369 
vinculação dos servidores e enfermeiros fiscais. ‘’Isso já está sendo feito, porque essas 370 
subseções não tem datas para serem reabertas tudo dependerá da programação que será 371 
feita em cada mês para viabilidade de cada uma delas. Segundo a equipe de planejamento e 372 
orçamento, junto com a infraestrutura, por terem experiência de reabrir essas sessões no 373 
interior, o custo delas por duas salas, mantendo a proposta de dois atendimentos e um fiscal 374 
vinculado pra a reabertura é um valor de quinze á vinte mil reais em cada Município, podendo 375 
ser menor se houver a possibilidade de instalarmos essa subseção no serviço de atendimento 376 
ao cliente SAC, isso ainda não é algo definido, mas como é um a proposta de campanha e está 377 
no nosso programa de gestão, precisaríamos validar a reabertura o grupo de trabalho que vai 378 
executar isso, inclusive analisando o orçamento para a reabertura de cada uma delas. 379 
Precisamos do parecer desse plenário, se vamos cumprir ou não o que prometemos em 380 
campanha.’’ A conselheira Rosane Santiago questiona a necessidade do estudo para ver se 381 
há ou não orçamento, a conselheira chama a atenção pelo cuidado e responsabilidade de usar 382 
um orçamento público, destaca se todo o plenário votou a favor da reabertura, significa de 383 
que o plenário se compromete a autorizar a reabertura. A conselheira lembra que a equipe 384 
de trabalho da gestão anterior fez a leitura em plenário de noventa e oito páginas. Ela finaliza 385 
sugerindo que seja votado a ‘’favor ou contra de um estudo preliminar para a reabertura das 386 
subseções’’, alegando que não é correto se comprometer em reabrir as subseções sem ter 387 
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feito esse estudo.  A conselheira Lília concorda com o presidente e sugere que dentro do SAC 388 
tenha as subseções do Coren, menciona que além da facilidade de acesso, o custo talvez seja 389 
menor. A conselheira Daniela sugere procurar parcerias, concordando com o auxílio do SAC 390 
para as subseções. A conselheira Giszele Paixão informa que o servidor que pertencia a 391 
subseção de Guanambi antes do fechamento, relatou a possibilidade de parceria com o SAC. 392 
O conselheiro Ossimar Santos menciona a necessidade da reabertura das subseções, não 393 
considera o orçamento de vinte mil reais exorbitante, sugere independente da parceria ou 394 
não com o Governo do Estado, prossiga com a reabertura das subseções. A assessora 395 
Monique sugere que se prossiga com a votação. Ela ressalta que os profissionais que estão 396 
nas subseções já são contratados pelo Coren, pois já são servidores, eliminando então esse 397 
custo que já se tem, que os custos que serão os básicos, como manutenção, aluguel e etc.  398 
Acredita que o valor de vinte mil seria no máximo para reabrir e que talvez em alguns casos 399 
nem chegue a esse valor. Ressalta as dificuldades pela falta das subseções, fazendo com que 400 
os profissionais se desloquem ocasionando um custo maior a nível de diária, combustível, 401 
motorista. Ela reitera que as subseções não têm como fim lucrativo, mas vem do 402 
comprometimento em servir a todos os colaboradores. O presidente Jimi explica que se for 403 
SAC, ou se é alugado, se é um prédio, ou uma sala alugada ou emprestada pela prefeitura, 404 
será decidido em diretoria, e logo seria passado aos conselheiros. O presidente reitera a 405 
necessidade de fazer o encaminhamento para reabertura. E o grupo de trabalho que será 406 
instituído como estrutura, tecnologia, informação, atendimento e logística para poder pensar 407 
da melhor forma de como serão reabertas as subseções, sendo que cada passo dado será 408 
compartilhado com os conselheiros (a). A Conselheira Gabriela concorda com a reabertura 409 
das subseções, mas de forma organizada, com um estudo mais aprofundado para que seja 410 
benéfico aos colegas da área. A reabertura com um planejamento bem elaborado será 411 
benéfico, mas enaltece a necessidade de rapidez no processo, garantindo assim a 412 
credibilidade da gestão, sendo necessário praticidade e objetividade. A conselheira Natalie 413 
Souza concorda com a fala da conselheira Gabriela, pela necessidade de agilidade e 414 
objetividade, sem muita burocracia e comprometimento de todos para que esse processo seja 415 
engajado, sendo necessário mostra resultados. A conselheira Rosane Santiago reitera a 416 
necessidade de acrescentar na pauta ‘’estudo da reabertura das subseções’’, reafirmando que 417 
não é contra a reabertura, mas para que todo processo seja feito com mais reponsabilidade 418 
em termos orçamentários. A conselheira Patrícia destaca que em sua viagem ao Pombal, 419 
algumas pessoas questionaram do porquê das subseções serem tão longe na região de Paulo 420 
Afonso e se a subseção não poderia ser central em Pombal. A conselheira Lília informa que as 421 
subseções existiam e foram fechadas, existindo historicamente um orçamento que cubra as 422 
subseções para que estejam funcionando. Questiona a demora no processo das reaberturas 423 
reiterando o compromisso que foi feito com a enfermagem em geral, e que a população não 424 
merece mais esperar por tal benefício. Questiona a demora nas documentações das 425 
contratações em plena pandemia e faz uma observação de que o quórum está sendo 426 
desrespeitoso com a reunião de plenária. Ela destaca: ‘’Senti e afirmo que o quórum está sendo 427 
desrespeitoso com a reunião da plenária, eu acho que não precisamos ser agressivos e nem 428 
desrespeitosos aos colegas, podemos ter pensamentos totalmente opostos e ainda sim 429 
respeitar o colega. E eu chamo atenção porque fico desconfortada em uma plenária, sentir 430 
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ideias diferentes e senti uma falta de respeito em uma fala de um colega para com o outro‘’. 431 
A conselheira Josimari Xavier reitera a necessidade de um estudo que antecede a reabertura 432 
das subseções. O presidente explica que se em plenário é validado a reabertura, o grupo de 433 
trabalho exerce a função de executar o processo dentro dos seus esforços, mas se o plenário 434 
vota que se tenha um estudo antes, o plenário não valida que essas subseções sejam 435 
reabertas. E sustenta a pauta da reabertura das subseções. O vice presidente Holmes Rocha 436 
concorda que seja feito um estudo que antecede as subseções. Porém, diante dos 437 
questionamentos o presidente Jimi Medeiros abre para votação. 2.2.1 Votação pela 438 
Reabertura das subseções em Jequié, Paulo Afonso, Alagoinhas, Guanambi e Irecê – Fica 439 
então aprovado unanimemente em plenário, pela reabertura das subseções, sendo feita a 440 
ressalva no voto sobre a necessidade de um estudo da reabertura das subseções, pelas 441 
conselheiras Rosane Santiago, Giszele Paixão, Josimari Xavier e Kátia Nascimento. 2.3 Retorno 442 
dos atendimentos presenciais – O presidente destaca que desde que se iniciou o mandato, já 443 
estava sendo feito uma avaliação para o retorno, mas foi colocado em pauta para a validação 444 
do plenário, para que se tenha o respaldo de todos os conselheiros (as). Ele menciona que 445 
esse retorno dos atendimentos presenciais seguem os protocolos de segurança sanitária e 446 
todas as sistematizações da organização mundial de saúde, da vigilância sanitária, e o 447 
protocolo do próprio conselho de enfermagem Coren-BA, que foi atualizado, com as normas 448 
de manter o distanciamento social, o uso da máscara e o uso do álcool em gel. Ele deixa em 449 
aberto para considerações dos conselheiros. Não houve. 2.3.1 Votação pelo retorno dos 450 
atendimentos presenciais – Fica aprovado unanimemente em plenário, o retorno dos 451 
atendimentos presenciais, seguindo os protocolos institucionais de segurança. 5.1 Piso Ético 452 
Salarial – O presidente Jimi Medeiros faz uma leitura sobre a minuta da decisão 002 453 
relacionada ao piso ético. Com a proposta de que se atenda às necessidades básicas do 454 
sustendo dos profissionais da Enfermagem, fica decidido após discussão do plenário os 455 
seguintes valores de salários estabelecendo como base de parâmetros para pagamentos: 456 
Enfermeiro (a): 4,0 (salários mínimos), Técnico (a) de Enfermagem: 2,9 (salários mínimos) e 457 
Auxiliar de Enfermagem: 2,5 (salários mínimos). 5.1.2 Votação do Piso Ético Salarial – 458 
Aprovado por unanimidade o piso ético salarial. 6.1 Julgamento de admissibilidade – 459 
Sustentação do processo administrativo n°520/2019 auto de infração n° 239/2019 – O 460 
relator Ossimar Santos (DOCUMENTO CLASSIFICADO). 7.1 Julgamento de admissibilidade – 461 
Sustentação do processo administrativo n°521/2019 auto de infração n° 240/2019 – O 462 
relator Ossimar Santos (DOCUMENTO CLASSIFICADO. III O QUE OCORRER: Não houve. Nada 463 
mais havendo a tratar, às onze horas e trinta e cinco minutos, deu-se encerrada a reunião. E, 464 
para constar, eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a presente Ata que 465 
após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 466 
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